

Mon transfert du monastère de Bambui au Cameroun au monastère de Lourdes en France

« Faire la volonté de Dieu et Lui confier totalement ma vie en tant que religieuse dominicaine contemplative », c'est tout ce que je désire dans ma vie.

Le jour où la nouvelle a été annoncée à notre communauté, que les sœurs de Lourdes, en France, demandent humblement aux sœurs de notre communauté de se joindre à elles pour éviter la fermeture du monastère de Lourdes, mon cœur a éclaté du désir d'aider. Alors, j'ai accepté de tout cœur d'y aller. Je crois fermement dans mon cœur, que c'est la volonté de Dieu pour moi.

Voyager du monastère de Bambui au Cameroun, au monastère de Lourdes en France alors que, pour première fois, j'irai en terre étrangère, a été une aventure passionnante et belle que je considère comme un don de Dieu par notre Sainte Mère. L'excitation, la peur et même le sentiment d'incertitude et d'autres émotions mélangées remplissaient mon cœur, mais j'avais la foi que je faisais la volonté de Dieu : il m'a donné la paix et la joie intérieure parce que je faisais confiance en son amour et en sa miséricorde.

Les jours passèrent vite et je me rendis compte que j'étais déjà depuis six mois à Lourdes. Depuis mon arrivée jusqu'à aujourd'hui, beaucoup de choses m'ont vraiment touché et j'en suis très impressionnée.

J'aimerais partager avec vous quelques-uns de ces événements étonnants.

En arrivant à Lourdes, j'ai constaté qu'il y avait peu de sœurs dans la communauté, mais j'ai tout de suite remarqué que leur zèle et leur espoir de continuer leur mode de vie étaient visiblement fervents et inébranlables. J'ai été très marquée par une sœur qui est venue à ma rencontre lors de mon arrivée et a porté mes bagages jusqu'à ma chambre avec un sourire débordant, doux et beau sur le visage. Elle était si contente de me recevoir ! Avec sa petite taille, je l'ai regardée avec une admiration totale, me demandant dans mon cœur avec quelle vivacité et dévouement elle fait son travail au service des autres. Plus tard, je l'ai vu nettoyer les toilettes, les salles de bains, etc. Je me suis émerveillée de la façon dont Dieu lui accorde la force et l'empressement de faire son travail. Elle doit être profondément plongée dans sa vie spirituelle. Oui, jusqu'à aujourd'hui, je continue à l'apprécier. Vous pouvez imaginer combien elle est diligente et fidèle à prendre soin de nous, les sœurs d'autres monastères venus d'autres pays. Juste pour donner un exemple, s'il vous plaît : depuis six mois que je suis ici, tous mes livres dans la chapelle sont rangés de manière ordonnée, à ma place, et elle prépare les pages des livres, des chants pour la Sainte Messe et pour l'Office divin avec les signets. Quand j'arrive à la chapelle, les choses sont prêtes pour la prière. Cela diminue mes efforts et m'évite de chercher les pièces et de tourner les pages pendant la prière. Elle rend ce service fraternel non seulement à moi, mais à toutes les nouvelles arrivantes. Jamais je n'ai trouvé, ne serait-ce qu'un jour, qu'elle avait manqué d'attention pour remplir cette tâche. À ma grande surprise et avec satisfaction, j'ai finalement découvert qu'elle est la Mère prieure de cette merveilleuse communauté. Elle augmente mon désir de continuer à rester ici. Quelle grande bénédiction !!

Le sanctuaire de Lourdes et la grotte où la Sainte Mère est apparue à sainte Bernadette ne sont pas loin du monastère. En fait, si vous êtes dans la grotte, vous pouvez voir le magnifique monastère qui se dresse seul sur la colline.

Nous sommes loin du bruit des véhicules qui passent sur la route. Aucune maison ni aucun voisin ne peut troubler notre silence. Cela donne une ambiance paisible dans le monastère. Cet environnement tranquille m'aide tellement à pouvoir me concentrer tout en essayant de créer suffisamment d'espace dans ma vie pour que Dieu habite et agisse en moi. Je Lui suis si reconnaissant pour toutes ces grâces.

La première fois que je suis allée à la grotte, j'ai été étonnée de la foi qui est dans notre Église catholique et je remercie continuellement DIEU et Notre-Dame de Lourdes de m'avoir amenée dans ce lieu saint. Plus encore, je suis tellement reconnaissante d'avoir la grâce de faire partie de cette merveilleuse communauté. Tous les soirs, je me tiens toujours près de la fenêtre de ma chambre pour écouter le chant et la prière de la procession aux flambeaux à la grotte. C'est tellement inspirant de méditer sur la joie du Ciel. Si le bonheur ici sur terre est tellement indicible, combien

plus la joie là-bas ! Le chant continu des « Ave, Ave, Ave Maria » résonne comme une douce musique venant du ciel et remplit tous les coins de ma chambre. Souvent, des larmes de joie coulent sur mes joues alors que je me joins aux chants et aux prières silencieuses et aimantes. Je remercie grandement Dieu de nous avoir donné Marie comme mère, pour intercéder pour nous en tout temps et nous accompagner tout au long du chemin.

Tout aussi merveilleuse à considérer est la venue de pèlerins philippins de Paris et même d'autres parties du monde, à ce monastère. En particulier, les pèlerins de Paris viennent nous voir régulièrement plusieurs fois par an. Cette année 2024, le premier groupe est arrivé au début du mois de mars. Avec joie et excitation, ils nous ont offert un très gros paquet contenant de la nourriture philippine comme de l'adobo, du puto, des chocolats, un délicieux gâteau de riz ou un gâteau au tapioca qu'ils avaient eux-mêmes cuisiné, des bonbons, etc. En plus de nous donner de la nourriture, ils nous ont également offert un soutien financier. Et pour parler franchement, avec un esprit de gratitude, ce sont ces pèlerins philippins qui ont pris en charge nos frais de voyage (pour nous, deux sœurs de Cameron) pour pouvoir venir dans ce monastère de Lourdes. Cette année, une autre jeune femme du Congo s'est préparée à venir rejoindre notre communauté, mais son père est décédé récemment et sa situation financière a été affectée. Elle était restée en contact avec nous depuis l'année dernière. Lorsque ces pèlerins ont connu le problème actuel de cette jeune femme, ils nous ont promis leur aide financière. En fait, certains d'entre eux avaient déjà fait leurs dons. Louange et remerciements à Dieu.

Plus important encore, ces amis Pilipins de notre monastère viennent nous rendre visite avec un profond empressement pour prier avec nous et même assister à la Sainte Messe en chantant avec leurs chants tagalog... si beaux et vivants ! Ils viennent pour faire l'expérience de la paix, du silence et de la joie de notre atmosphère monastique et pour exprimer leur amour et leur proximité avec nous, leurs sœurs.

Si vous venez à notre chapelle, vous rencontrerez les deux premiers saints martyrs philippins : Lorenzo Ruis, un laïc dominicain et Pedro Calungsod. Leurs statues ont été faites exprès pour nous, à la demande d'une de ces amies philippines de Paris. Récemment, cette année, la statue de Sto Ninyo qui était cachée dans l'un des coins du monastère pendant plus de 100 ans, est maintenant vénérée d'un côté de l'autel de la chapelle. Il a reçu sept nouvelles robes de différentes couleurs liturgiques, pour les célébrations liturgiques. Ces robes ont été offertes, aussi, par nos amis et bienfaiteurs de Paris.

Avec joie et gratitude, je voudrais mentionner ce que j'ai appris des sœurs : nos amis et des bienfaiteurs français soutiennent également beaucoup cette communauté. Leur aide aimante et généreuse permet à cette communauté d'aller de l'avant avec courage et patience, en particulier dans leur période d'épreuves et de difficultés apparemment insupportables au cours des dernières années. Je suis heureuse que cette communauté reçoive la bénédiction de Dieu pour exister jusqu'à présent et même avancer vers un avenir meilleur avec sa grâce et la protection de Marie, Notre-Dame de Lourdes.

Je suis heureuse de savoir, qu'en guise d'expression de notre gratitude à nos chers amis et bienfaiteurs pour leur bonté et leur générosité, en particulier pour leur fidélité à nous soutenir, une Sainte Messe est célébrée, offerte pour eux et leurs intentions, chaque premier samedi du mois.

Je remercie constamment Dieu pour cette merveilleuse communauté et je prie pour que nous restions unies dans l'amour et la joie de notre saint Père saint Dominique.

« Père Dominique, accomplis tes paroles et aide-nous par tes prières. »

Sr Pascaline

My Transfer From Bambui Monastery In Cameron to Lourdes Monastery in France

" To do God's Will and to entrust my life totally to Him as a contemplative Dominican Nun," is all I desire in my life.

On the day that the news was announced to our community that the Sisters at Lourdes in France are humbly inviting Sisters from our community to join them to avoid the fermeture of the Lourdes monastery, my heart burst with desire to be of help. So, I volunteered wholeheartedly to go. I firmly believe in my heart that it is God's Will for me.

From Bambui monastery in Cameron travelling to Lourdes monastery in France as my first time to go to foreign land, was an exciting and beautiful adventure which I consider as a gift from God through our Blessed Mother. Excitement, fear and even the sense of uncertainty and other mixed emotions filled my heart, but having faith that I am doing the Will of God , gave me peace and interior joy as I trusted in His love and mercy.

Days passed by rapidly and I realized that I am already staying for six months at Lourdes. Since then until today, there are lots of things which have really touched me and I am so impressed.

I would like to share with you some of these amazing events :

When I arrived at Lourdes, I found that there were few Sisters in the community, but I noticed at once that their zeal and hope to go on with their way of life are evidently fervent and unshaken. I was so much inspired by a certain Sister who met me and carried my baggages to my room with brimming, gentle and beautiful smile on her face. She was so enthusiastic to receive me. With her small stature, I watched her with full admiration wondering in my heart how lively and devotedly she does her work in serving others. Later, I saw her cleaning the toilets, bathrooms, etc. I marvelled how God is granting her the strength and eagerness to do her work. She must be deep in her spiritual life. Yes, until today, I continue to appreciate her. You can imagine how diligent and faithful she is in taking care of us Sisters of other monasteries from other countries. Just to give an example, please : For six months now that I have been here, all my books in the chapel are arranged orderly and neatly in my place and she prepares the pages of the Hymnbooks for the Holy Mass and for the Divine Office with the book marks. Before I arrive in the chapel, things are ready for prayer. That helps me to reduce my effort and time in searching and turning the pages during prayer. She does this fraternal service not only to me but to all of us newcomers. Never did I find even for one day that she failed in doing this task. To my deep surprise and with satisfaction, I eventually found that she is the Mother Pious of this wonderful community. She becomes my inspiration in my desire to go on staying here. What a great blessing !!!

The sanctuary at Lourdes and the grotto where the Blessed Mother appeared to St Bernadette is not far from the monastery. In fact , if you are in the grotto, you could view the beautiful monastery standing alone up on the hill.

We are far from the noise of the vehicles passing by on the road. No houses or neighbors could disturb our silence. This gives a peaceful ambiance in the monastery. This quiet environment helps me so much to be able to concentrate while trying to create ample space in my life for God to dwell and act in me. I am so grateful to Him for all these graces.

The first time I went to the grotto, I was astonished at the faith that is in our Catholic Church and I continually thank GOD and Our Lady of Lourdes for bringing me to this holy place. More so, I am so grateful that I am given the grace to be a part of this wonderful community. Everyday in the evening, I always stand near the windows of my room to listen to the singing and praying of the Rosary at the grotto. It is so inspiring to meditate about the joy in Heaven. If the happiness here on earth is this much, so indescribable, how much more the joy there above ! The continuous singing of "Ave, Ave, Ave Maria " sounded like a sweet music coming from Heaven and fills every corner of my room. Often, tears of joy rolled down my cheeks as I join the singing and praying silently and lovingly. I thank God greatly for giving us Mary as our mother to intercede for us at all times and accompany us all the way.

Equally wonderful to consider is the coming of Philippine pilgrims from Paris and even from other parts of the world, to this monastery. Particularly, the pilgrims from Paris comes to us regularly several times every year. This year 2024, the first group came at the early days of March. With joy and excitement they offered us a very big package containing Philippine food like adobo, puto, chocolates, delicious rice cake or tapioca cake which they themselves had cooked, candies, etc. Aside from giving us foods, they offered us also financial support. And to mention frankly with the spirit of gratitude, these Philippine pilgrims were the ones who shouldered our travel expenses (for the two of us Sisters from Cameron) to be able to come to this Lourdes monastery. This year another young lady from Congo had been preparing to come to join our community but her father died just recently and he was affected in her financial situation. She had been keeping in touch with us since last year. When these pilgrims knew the current problem of this lady , they promised us their financial help. In fact some of them had already given their donations. Praise and thanks to God.

More importantly, these Pilipino friends of our monastery come to visit us with profound eagerness to pray with us and even assisting the Holy Mass singing with their Tagalog songs...so beautiful and alive! They come to experience the peace, silence and joy of our monastic atmosphere and to express their love and closeness to us, their Sisters.

If you happened to come to our chapel, you will meet the two first Filipino Martyr Saints : Lorenzo Ruis, a lay Dominican and Pedro Calungsod. Their statues came directly from the Philippines brought by one of these Filipina friends from Paris. Recently this year, the statue of Sto Ninyo which was hidden in one of the corners of the monastery for more than 100 years and is now venerated on one side of the altar in the chapel, had received seven new robes with different liturgical colors for liturgical celebrations. These robes were offered also by our friends and benefactors from Paris.

With joy and gratitude I would like to mention what I learned from the Sisters that our French friends and benefactors are also very supportive to this community. Their loving and generous assistance enable this community to go onward with courage and patience especially in their period of seemingly unbearable trials and difficulties in the past years. I am glad that this community is given the blessing from God to exist up to this moment and even advancing toward a brighter future with His grace and protection of Mary, Our Lady of Lourdes.

I am happy to know that as an expression of our gratitude to our dear friends and benefactors for their kindness and generosity, especially for their fidelity in supporting us, a Holy Mass is celebrated , offered for them and their intentions, every first Saturday of the month.

Constantly, I thank God for this wonderful community and I pray that we will remain united in the love and joy of our holy Father St Dominic.

" Father Dominic, fulfill your words and help us by your prayers. "

Sr Pascaline